

Bulletin de négociation n° 5

Le 28 janvier 2016

## POSTES CANADA DOIT NOUS DONNER L'HEURE JUSTE SUR SA SITUATION FINANCIÈRE ET LES VOLUMES DE COURRIER

Récemment, le comité de négociation du STTP a présenté à l'employeur le point de vue du Syndicat sur la situation financière de Postes Canada. Le Syndicat a dit qu'il se méfiait des déclarations publiques que Postes Canada a faites ces dernières années à propos de sa situation financière.

Vu la nécessité, pour le processus de négociation, de se fonder sur des données exactes, nous avons présenté à Postes Canada une demande formelle d'information.

### PLANIFICATION FINANCIÈRE DE POSTES CANADA

Nous avons demandé à l'employeur de nous faire une présentation sur sa planification financière afin de comprendre pourquoi ses prévisions sont toujours aussi erronées. Par exemple, en 2014, dans son plan d'entreprise, Postes Canada prévoyait une perte nette de 206 millions \$, alors que, dans les faits, elle a réalisé un profit de 198 millions \$.

### COÛT DES BPCOM ET DE LA LIVRAISON À DOMICILE

Postes Canada ne cesse de modifier les données qu'elle utilise pour chiffrer le coût des différents modes de livraison du courrier. Nous tenons à obtenir des explications sur le contenu de ces données.

### PRATIQUES COMPTABLES DE POSTES CANADA

En 2013, Postes Canada a modifié sa méthode comptable. Résultat : un profit faramineux a été transformé en perte, et le profit de 94 millions \$ réalisé en 2012 est devenu une perte de 83 millions \$. Nous voulons savoir si Postes Canada prévoit apporter d'autres modifications à sa comptabilité.

### RAPPORT DU CONFERENCE BOARD DU CANADA

Les prévisions financières sur Postes Canada formulées dans le rapport du Conference Board se sont avérées grandement erronées. Malgré tout, la direction de Postes Canada continue de faire référence à ce rapport pour justifier ses compressions massives. Nous voulons savoir si Postes Canada croit toujours aux conclusions de ce rapport, et si oui, pourquoi?

.../2

### CONSÉQUENCES DU PROGRAMME DE BPCOM

En 2014, Postes Canada a dépensé une petite fortune pour son programme de BPCOM, et ce programme a été une erreur monumentale. Nous voulons savoir à combien se sont élevés les coûts en capital, les frais d'installation et tous les autres coûts du programme.

### DONNÉES SUR LES VOLUMES : UN VÉRITABLE MYSTÈRE

Jusqu'à présent, nous avons demandé à deux reprises à Postes Canada de nous fournir les données réelles utilisées pour établir les volumes de courrier qui figurent dans chacun de ses rapports trimestriels. Ces rapports indiquent toujours des volumes en pourcentage, jamais en données chiffrées. Postes Canada nous répond ne pas connaître les données chiffrées à ce jour. Une telle réponse n'a rien de rassurant. Nous allons continuer de lui demander de nous remettre les données réelles pour ainsi être en mesure de vérifier l'exactitude de ses déclarations publiques.

Souhaitons que Postes Canada nous communique d'ici peu l'information demandée. Nous allons vous tenir au courant des développements.

Rendez-vous sur [www.sttp.ca/fr/sommaire-sttp](http://www.sttp.ca/fr/sommaire-sttp) pour vous abonner à Sommaire STTP et ainsi recevoir directement par courriel les renseignements sur les négociations.

Solidarité,



George Floresco  
Négociateur en chef – unité des FFRS

Sylvain Lapointe  
Négociateur en chef – unité urbaine



/jl sepb 225/ map scfp 1979  
2015-2019/Bulletin n° 71